

# EuroSkills: Tiroler Heizungstechniker greift nach der Goldmedaille in Dänemark

Wenn von 9. bis 13. September in Herning, Dänemark, Europas beste Fachkräfte aufeinandertreffen, wird auch Johannes Gstrein aus St. Leonhard im Pitztal für Österreich ins Rennen gehen. Der 22-Jährige vertritt die rot-weiß-roten Farben im Bewerb Sanitär- und Heizungstechnik - und will beweisen, dass Tirol nicht nur auf der Skipiste Spitzenleistungen hervorbringt.

**ST. LEONHARD.** Johannes Gstrein weiß, was es heißt, richtig anzupacken. Schon früh war für ihn klar: Handwerk liegt ihm im Blut. Seit 2017 ist er bei Grutsch Technik in Arzl im Pitztal tätig, hat seine Lehre und die Meisterprüfung erfolgreich abgeschlossen - und will nun auf der großen Bühne von EuroSkills 2025 zeigen, was in ihm steckt. „Wenn ich etwas anfange, dann möchte ich es auch richtig machen“, beschreibt er seine Einstellung.

Seine Aufgaben im Betrieb sind vielfältig: Von Servicetätigkeiten bis zur Installation neuer Anlagen reicht sein Repertoire. Was ihn besonders motiviert? „Wenn ich meine Arbeit erledigt habe und einen glücklichen Kunden sehe“, sagt Gstrein. Beruf und Hobby ergänzen sich dabei perfekt: In seiner Freizeit widmet sich der Tiroler der Landwirtschaft - auch hier sind handwerkliches Geschick, Ausdauer und Verlässlichkeit gefragt.

## Neue Erkenntnisse sammeln

Für Gstrein ist die Teilnahme an EuroSkills eine besondere Herausforderung - und eine einmalige Chance: „Ganz nach dem Motto: Dabei sein ist alles“, sagt er. Und fügt mit einem Augenzwinkern hinzu: „Natürlich wäre ich auch nicht enttäuscht, wenn es am Ende eine Medaille wird.“ Besonders freut sich der junge Tiroler auf die Atmosphäre vor Ort: neue Menschen kennenlernen, Erfahrungen sammeln und sich persönlich und beruflich weiterentwickeln.

Wie auf der Skipiste zählen dabei Ausdauer, Technik und Nervenstärke. Eigenschaften, die Gstrein auch auf der großen EuroSkills-Bühne unter Beweis stellen will - und damit zeigen möchte, dass, wie Gstrein lacht, „wir Tiroler nicht nur Skifahren, sondern auch richtig gut Handwerken können“.

## Starke Tradition, große Ziele

Österreich gehört im Bewerb *Sanitär- und Heizungstechnik* traditionell zur Weltspitze: Gold bei WorldSkills 2001, 2003, 2013 und 2022, dazu Silber bei den Weltmeisterschaften 1995 und 2011 sowie bei EuroSkills 2021. Auch bei den Europameisterschaften glänzte das rot-weiß-rote Team mit Gold 2008, 2012 und 2018. Zuletzt holte Tirolerin Julia Kirchner bei EuroSkills 2023 in Danzig ein *Medallion for Excellence*. Gstrein will an diese Erfolge in Dänemark anschließen - und seinen Teil zur österreichischen Erfolgsbilanz beitragen.



--  
**Fotos** (Credit: SkillsAustria/Florian Wieser)

- **Gstrein.jpeg:** Will eine Medaille in Dänemark holen: Sanitär- und Heizungstechniker Johannes Gstrein ([hier klicken](#)).
  - Weitere Bilder finden Sie auf unserem Flickr-Kanal ([hier klicken](#)).
- 

Videos	Homepage	Facebook	Instagram
<a href="#">SkillsAustria - YouTube</a>	<a href="#">www.skillsaustria.at</a>	<a href="#">SkillsAustria   Facebook</a>	<a href="#">SkillsAustria (@skillsaustria)</a>

## Über SkillsAustria

SkillsAustria ist ein gemeinnütziger Verein und agiert als österreichisches Kompetenzzentrum für Berufswettbewerbe und Talentförderung in der Berufsbildung. Durch die Berufsmotivation und Berufsorientierung leisten wir einen nachhaltigen und aktiven Beitrag zur Fachkräftesicherung.

SkillsAustria organisiert AustrianSkills, die österreichischen Staatsmeisterschaften der Berufe. Deren Sieger repräsentieren als Team Austria die Kompetenz und Perfektion junger Fachkräfte bei den internationalen Berufswettbewerben EuroSkills & WorldSkills. Durch die herausragenden Leistungen auf nationaler und internationaler Ebene sind die Teilnehmer die Botschafter für den Ausbildungsstandort Österreich und das Aushängeschild für Ausbildungsbetriebe und Schulen. Der Einsatz und die Erfolge der Skills-„Heroes“ leiten Jugendliche bei der Berufswahl und motivieren zur persönlichen Weiterentwicklung im Beruf. SkillsAustria macht die Leidenschaft zum Beruf sowie den Beruf zur Leidenschaft.

## Wir fördern Zukunft

Seit 1958 ist die Wirtschaftskammer Österreich Mitglied von WorldSkills International und entsendet seit 1961 regelmäßig ein österreichisches Team zu den internationalen Berufsweltmeisterschaften. Zudem ist die WKÖ seit 2007 Mitglied von WorldSkills Europe. Österreich ist bei EuroSkills seit den ersten Europameisterschaften 2008 am Start.

SkillsAustria wird von der WKÖ, den neun Wirtschaftskammern in den Bundesländern sowie den Fachorganisationen der Sparten Gewerbe und Handwerk, Industrie, Tourismus und Freizeitwirtschaft, Information und Consulting, Handel sowie Transport und Verkehr finanziert. Mitfinanziert werden die Tätigkeiten von Seiten des Bundesministeriums für Arbeit und Wirtschaft sowie des Bundesministeriums für Bildung, Wissenschaft und Forschung. Premium-Partner von SkillsAustria ist die BAWAG Group.

---

Unterstützt wird das SkillsAustria-Team zusätzlich von Giesswein Walkwaren AG, workwear engelbert strauss, Schütze Schuhe, Würth, dem WIFI Österreich und dem Fachverband Personenberatung und Personenbetreuung.

---

**Rückfragen & Kontakt:**

Christoph Sammer

SkillsAustria - Verein zur Förderung von Berufswettbewerben

Kommunikation & Medienbetreuung

+43 664 233 0908

[christoph.sammer@skillsaustria.at](mailto:christoph.sammer@skillsaustria.at)

